
Aos três dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às quinze 

horas, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e 
Tecnologia, realizou-se reunião ordinária do Conselho de Acompanhamento 

e Controle Social do FUNDEB, contando com a presença do Presidente 
Marcelo Dutra Sarpa, da Secretária Lenita do Espírito Santo Simas e dos 
seguintes conselheiros: Natália Alves Oliveira, Viviane Reis Alves, Mônica de 

Sousa Alexandre, Leandro de Souza Oliveira e Jonas Garcia de Abreu Junior. 
Dando início à reunião, o Presidente informou aos presentes que este 

Conselho já possui um link de acesso no site oficial da Prefeitura Municipal 
de Três Rios. O link foi acessado para que todos pudessem conhecer. O 
Presidente solicitou à Secretária que viabilizasse a inclusão de abas para 

fotos e relatórios no referido link. Disse que será necessário visitar todas as 
escolas da Rede Municipal de Ensino para verificar dados do censo, como 

números de alunos, funcionários e se a documentação está ordem. Disse 
que será feito um rodízio entre os conselheiros nessas visitas, a fim de não 
sobrecarregar ninguém com a tarefa e vai contar também com a 

participação dos suplentes. Pediu para a Secretária que agenda transporte 
da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia para a realização 

das visitas de acordo com o cronograma. A conselheira Mônica sugeriu que 
o Diretor da unidade escolar seja comunicado da visita. Todos concordaram. 

O Presidente e a conselheira Mônica concordaram que é um trabalho de 
parceria entre o colegiado e a escola, que receberá orientações quando 
necessário. O Presidente sugeriu agenda estudo do Regimento Interno do 

Conselho, sugeriu ainda que pode ser revista a forma de chamada para as 
reuniões, com primeira e segunda chamada. A conselheira Mônica sugeriu 

agendamento de reunião para estudo do Regimento. O Presidente e a 
conselheira Natália sugeriram que cada conselheiro fique responsável por 
estudar uma parte do documento e ao final todos se reúnem e 

compartilham as informações e propõem as alterações que acharem 
necessárias. A Conselheira Natália disse que, se for de interesse de todos, 

poderá tentar agendar com o Professor Fábio Araújo, da UFRJ, formação 
para os Conselheiros em duas etapas; a primeira sobre a Lei do Fundeb e a 
segunda sobre Financiamento da Educação. Todos concordaram e aceitaram 

a ideia. Dando prosseguimento, o Presidente informou que a folha de 
pagamento dos servidores da Educação Municipal já está em seu poder, 

entregue pela Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, em 
atendimento à solicitação deste Conselho. Disse que ainda falta o Atestado 
de Exercício, para dar início ao trabalho de conferência. Disse que já iniciou 

a leitura do documento. O Presidente disse que em última reunião que teve 
com o Secretário de Educação, Professor Bernardo Goytacazes de Araújo, 

sua fala o deixou um tanto assustado, no que se refere aos valores do 
Fundeb, que sofreu queda considerável. Disse que pela fala do Secretário, 
neste mês houve déficit de 2.000.000,00 (dois milhões de reais). O 

Presidente solicitou ao Conselheiro Jonas, balancete de receita e despesa 
referente ao mês de janeiro, dos gastos referente ao 70% do Fundeb as 

contas dos 30% também foram analisadas. Solicitou que a Secretária anexe 
a cópia do balancete à esta Ata. A seguir o Presidente leu para seus pares, 
a resposta enviada para o setor jurídico da Secretaria Municipal de 

Educação, Ciência e Tecnologia, acerca de indagações do CAO-
Educação/MPRJ - Centro de Apoio Operacional das Promotorias de Justiça 

de Tutela Coletiva de Proteção à Educação. A Conselheira Natália relatou 
fato ocorrido no município de Paraíba do Sul, onde o órgão não aceitou o 



funcionamento do CACS-FUNDEB nas dependências da Secretaria Municipal 

de Educação e o colegiado teve que mudar o local de realização das 
reuniões. O Presidente solicitou que o calendário anual de reuniões 

ordinárias seja colocado no grupo de WhatsApp, para todos os conselheiros. 
Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Lenita do Espírito 
Santo Simas, lavrei a presente ata, que dato e assino, juntamente com os 

presentes. Três Rios, 03 de abril de 2023.  


